

Propaganda republicana

Labor radical en Guardamar

Celebróse un grandioso acto con motivo de la inauguración del Círculo del partido

Hay que acercarse al pueblo. Pre-cisa fundirse con la masa anónima. Existe el deber de sentir de cerca los anhelos populares, si se quiere ser un verdadero representante del pueblo. Consecuentes con esto, los diputados radicales comenzaron su obra; y en Guardamar recibieron los agasajos y el entusiasmo de un pueblo que, penetrado con su actuación, les animaba a proseguir su labor.

visitar los famosos viveros únicos en su clase donde se cuidan de procurar los brotes para la trasplantación a las dunas de los magníficos pinos que las fijan y prestan con su verdura y su colorido un marco de belleza al lindo pueblo.

Círculo Republicano Radical

donde a requerimientos del público en gran cantidad allí congregado, tuvieron que hacer uso de la palabra el diputado a Cortes por Alicante don César Oarrichena Genaro y el secretario de la Junta Provincial del Partido Radical don José María Ruiz Pérez-Aguila. Se expresaron en términos de gran cordialidad, haciendo votos por la prosperidad de Guardamar y de España, exhortaron a todos a seguir la disciplina del glorioso Partido Republicano Radical.

La llegada

Acompañados de los señores Lloret, Ruiz, Lledó, López Mena, Muñoz, Cortés, Albert, Catalá, l'Hotelier y Pérez. Llegaron los diputados a Cortes, radicales, señores Puig y Oarrichena.

El acto

De allí, y una vez inaugurado el Círculo, marchamos al Teatro Guardamar, donde tuvo lugar un hermoso acto de afirmación ideológica del programa del Partido Radical. El teatro se hallaba materialmente abarrotado de público que desbordaba a la calle. Se notaba la presencia simpática de infinidad de mujeres.

Teodomiro López Mena

La presencia en la tribuna, de este orador causa por su juventud una gran expeclación. Habla de la actuación de la juventud en los sucesos de diciembre y en abril, y expone con admirable brillantez, la tenacidad y heroísmo de esta generación que ha sabido hallar el camino de la redención de España. (Aplausos).

Guillermo Muñoz Buades

Es recibido con aplausos. Comienza hablando de la necesidad de que los partidos políticos encuentren un decidido apoyo—tal como lo encontró la República—en la juventud; ella es la que ha de recoger los frutos. Ella ha de ser la que disfrute de las ventajas que proporcionará a España el cambio de su situación política. Si ella tendrá ese derecho, tiene ahora el indiscutible deber de prestar su cooperación a la obra que se realiza, como lo tendrá después, de proseguir la obra comenzada.

Termina exhortando a la juventud de Guardamar a que cumpla en este momento histórico de España con su deber de colaboración con los partidos para la mejor obra de consolidación de este régimen de justicia y libertad. Fué ovacionado durante el transcurso y al final de su disertación.

Nicolás Lloret Puerto

Dice que él quiere ante todo ser portavoz para el pueblo de Guardamar de un cariñoso saludo de un gran amigo suyo, don Eladio Pérez del Castillo, hijo político de don Antonio Hernández, aquel gran patriota, a cuya iniciativa y talento el pueblo de Guardamar debe tantas de sus grandes reformas.

Antonio Lledó Cano

Comienza diciendo que las normas del Partido fijan, una clara y fuerte disciplina política que ha sido siempre lo que le ha distinguido, en su larga y limpia historia pública.

Agustín Mora Valero

Yo no podía dejar de venir aquí—dice—porque para ello se me hicieron requerimientos por un grupo de amigos a quienes yo no podía desairar.

Habla sobre la actuación del Partido y sigue diciendo: «Nosotros hemos hecho la revolución política; ahora vamos a hacer la revolución social desde el Poder, utilizando la «Gaceta» (Aplausos).

César Oarrichena Genaro

Al aparecer en la tribuna se le tributa una larga ovación. Habla de la forma en que los diputados de la monarquía, entendían la política, sin poner jamás los pies en una tribuna pública, se dedicaban a comprar la conciencia del pueblo.

Ahora—dice—nosotros venimos a ponernos en contacto con el pueblo, a decirle cual es nuestra labor, y que el juzgue con su soberana decisión si somos dignos o no de representarle. Habla que aun en la Republica ha habido diputado que en vez de venir a ponerse en contacto con el pueblo se entrevistaron con los caciques pa-

ra hacer una malversación de vuestros votos. (Grandes aplausos).

Termina ensalzando la figura gloriosa de don Alejandro Lerroux y invitando al pueblo de Guardamar a que nutra las filas del Partido Radical. (Largos y prolongados aplausos ponen punto final en su brillante peroración).

José María Ruiz

A continuación, se concede la palabra a José María Ruiz Pérez-Aguila, secretario de la Junta Provincial del Partido. Empieza dirigiendo un saludo en nombre de todos los correligionarios de la provincia, que sea expresión de la cordialidad y penetración que existe entre la gran familia radical que se extiende desde las tierras de Denia, alejadas momentáneamente por aires de incompreensión que ya pasaron, las que limitan con tierras manchegas y estas otras de la riquísima vega del Segura. Saluda también a las hermosas mujeres de Guardamar, diciendo que el día que las mujeres españolas se identifiquen con el ideal republicano no habrá que temer ningún peligro para la República española y se habrán perpetuado entre nosotros los ideales de libertad y democracia. Dice que todos tienen el deber de sentir en republicano, después del admirable espectáculo de la implantación de la República; que las madres deben inculcar a sus hijos el amor a este régimen y exigir a los hombres que se constituyan en guardadores suyos. (Aplausos).

Hace historia del Partido Radical, cuya actuación llenó lo más interesante de la historia política de España en este siglo; dice que la vida de los republicanos radicales está llena de sacrificios y abnegaciones por la República, y que no hay organización que pueda presentar mayor número de renunciamentos en bien de la idea republicana. Evoca las fechas más destacadas de actuación liberal en que siempre desempeñó papel principalísimo el Partido. Recuerda la gallardía histórica de la figura de Alejandro Lerroux y destaca el último sacrificio de la personalidad de su Partido, cuando la necesidad de unir las voluntades republicanas dispersas llevó a la creación de «Alianza Republicana».

Habla luego de la ideología del Partido, enumerando soluciones para los más arduos problemas nacionales. Dice que no hay nadie que pueda tachar justamente de derechista su programa, porque él sirvió de base para la formación de los que hoy quieren pasar por más avanzados. Lo que ocurre es que el Partido desea posibilitar el progreso incansante, con la seguridad de la República. Los que hasta ayer—dice—ocupábamos las tribunas públicas, cuando asistían delegados de la autoridad monárquica, defendiendo las más violentas soluciones, pidiendo incluso la cabeza de los culpables, ahora que ha venido la República mantenemos nuestro criterio revolucionario para lograr por las vías del derecho la realización de los ideales de justicia social. Queremos dar a la República un contenido social, porque de otro modo la República no lo sería.

Dice que la obra de reconstrucción nacional es misión de todos. Que derribado el viejo régimen, está llano el solar y dispuesto para alzar en él una nueva edificación social donde se respiren aires de justicia. De esto nadie debe hallarse ausente. Son los ciudadanos los que han de forjar el porvenir y trazar el destino de sus hijos. Que no toleren que a un caciquismo monárquico suceda un caciquismo republicano, que los pueblos pequeños también derecho a su libertad.

Termina diciendo que las pequeñas ciudades deben hacerse dignas de los sacrificios que España se impuso para traerles la República.

El secretario del Partido fué aplaudido con el mayor entusiasmo.

César Puig Martínez

Saluda a todos, diciendo que su corazón late al unísono de todos y al servicio de la República. (Ovación).

Traigo también para vosotros el saludo más cariñoso de mi compañero en diputación a Cortes Miguel de Cámara, que está con nosotros en esta labor de acercamiento a los pueblos.

Habla de las elecciones de Guardamar y dice que hay que exigir en las próximas que en el pueblo de Guardamar se manifiesta la conciencia ciudadana.

Vosotros, dice, a pesar del escandaloso amaño electoral, no os habeis quedado sin representación en las Cortes Constituyentes; nosotros que no recibimos del pueblo de Guardamar ninguna ayuda en las elecciones, nos ofrecemos a él con el mismo interés, con la misma abnegación con el mismo fervor y entusiasmo con que servimos a todos los pueblos de la provincia de Alicante. (Ovación).

Os han hablado voces autorizadas del Partido y de la ideología que este sustenta, pero yo tengo la obligación de hablarlos de la labor de las Cortes Constituyentes.

Esta es una labor de construcción en que nosotros somos los arquitectos y demás técnico que están haciendo los planos, y vosotros sois quienes tenéis que completar la obra magna prestando con todo vuestro entusiasmo, vuestra colaboración y vuestra asistencia a los hombres en quienes habeis depositado vuestra confianza.

Si os han dicho que la obra ya está acabada, yo os digo que no. La obra se comenzó ayer en la calle y hoy sigue su natural marcha dentro de la legalidad. Ahora hemos de utilizar la academia, el taller, la fábrica, el laboratorio, para echar los cimientos de la nueva patria. Las Cortes Constituyentes, además de ser la máxima garantía de esa revolución, son el órgano que ha de cumplir los anhelos soberanos del pueblo. (Aplausos).

Esboza brillantemente el problema social, y acaba de una forma admirable diciendo que la labor de las Cortes terminará con la Constitución, que la revolución triunfante española, podrá ostentar con orgullo a la faz de los pueblos europeos. Su hermoso y documentado discurso es premiado con una imponente ovación que dura largo rato.

Seguidamente y en medio de un gran entusiasmo con vivas al Partido a los diputados y a Lerroux el presidente da por terminado el acto.

EL CORRESPONSAL

Una gran obra social realizada por el Gobierno de la República, con el concurso de las Cajas de Ahorros

Un verdadero caso tipo de justicia social acaba de tener efecto, libertándose 2.000 familias campesinas que hasta ahora venían estando sometidas a perpetua servidumbre.

Se trata de la adquisición por el Estado de la famosa finca rústica «El Bercial», existente en la provincia de Badajoz, que abarca los términos municipales de los pueblos de Montebello de la Serena, Benquerencia y Helechal.

La mencionada finca pertenecía a un solo dueño, recientemente fallecido, y sus álbaces habían resuelto la enajenación de la misma al comprador que lo fuere por la totalidad.

En este estado las cosas y ante el peligro que suponía para los 10.000 habitantes de aquellos tres pueblos, la continuación en una sola mano de tan inmensa propiedad, decidieron enviar una nutrida representación a Madrid, para pedir la intervención del Gobierno en asunto de tanta monta para la vida de aquellas sufridas gentes, y acogida favorablemente la propuesta por la dirección de Acción Social del Ministerio del Trabajo y Previsión, se ha llevado a cabo la compra de la mencionada finca por el Estado, con el concurso económico de varias Cajas de Ahorros, pertenecientes a la Confederación de esta clase instituciones de carácter benéfico-social, que han aportado 3.000.000 de pesetas para completar, con 1.300.000 reunidas a costa de grandes esfuerzos por aquellas numerosas familias, los 4.300.000 pesetas en que ha sido valorada tan vasta propiedad.

La finca en cuestión va a ser parcelada entre más de 1.500 colonos, y el

El sábado en Los Angeles

Como estaba anunciado el sábado por la noche se celebró en el Círculo Republicano de aquella simpática barriada la conferencia que con el sugestivo título de «En defensa de la República» dió nuestro correligionario Pascual Ors Pérez. A la hora en punto y completamente lleno el local de esta digna sociedad, el presidente hizo la presentación del orador que fué recibido con una cariñosa ovación.

El batallador republico que siempre ha sido nuestro compañero Ors, dejó de momento su natural impulso y fogosidad para dejar paso al maestro que procura siempre hacerse entender de sus discípulos; con palabra fácil y con la elocuencia en él peculiar fué enumerando los enemigos que tiene la República y dando los consejos pertinentes para que todo el mundo pueda ir corrigiendo los defectos que señalaba a medida de sus conocimientos.

Nos dió a conocer las atenciones que deben tener los verdaderos republicanos con la masa neutra que fué en resumen la que con sus votos trajo la República a España ya que hartos de los desaciertos del antiguo régimen no tuvieron más remedio que imponer su voluntad en las urnas y decidir de esta forma el cambio que se operó a renglón seguido y que está cierto que ha de ser la verdadera regeneración de España. Dió también acertados consejos a las señoras y señoritas que le honraron con su presencia y les indicó claramente la sagrada misión que les está confiada y pueden con sus acertadas indicaciones encauzar los ideales que todo hombre conciente debe llevar a la práctica.

Estos actos que tanto honran a las corporaciones que los organizan debieran ser más asiduos puesto que el trabajo que en verdad ha de ser fructífero es la enseñanza a los ciudadanos y ya que no es posible que la escuela enseñe a los hombres actuales sus verdaderas obligaciones y derechos los apóstoles de la República deben dedicar sus energías y grandes conocimientos al servicio de la enseñanza que todos debemos asimilar.

Tuvo también un grato recuerdo hacia el hombre bueno que fué su maestro y indudablemente encauzó el verdadero republicanismo, al gran Doctor Rico a quien debemos tener presente por el alto ejemplo de civismo honrado que siempre fué el norte de su vida y que siempre procuró inculcar con sus enseñanzas.

Felicitemos a la Sociedad por su iniciativa, que no debe dejar de practicar, y muy en particular a nuestro fraternal amigo, que procura siempre unificar los esfuerzos de los buenos republicanos, para unidos en su supremo ideal, dejen aparte los rencores de partido y se dediquen por completo a defender la República, que debe ser norte y guía y supreme aspiración de todo partido.

Estado ha avalado a las Cajas de ahorro hecho, además de la garantía de la propia finca.

Aplaudimos al Gobierno y a las mencionadas entidades de ahorro por haber llevado a cabo tan simpática y humanitaria obra social, a la que nos consta ha contribuido con todo entusiasmo nuestra Caja de Ahorros alicantina.

La Junta Nacional de Música y la «Festa» de Elche

Apenas constituida, la primera su-gerencia que la Junta Nacional de Música presidida por Oscar Esplá, ha proporcionado al Gobierno, ha sido la de declarar monumento nacional el admirable «Misteri» que se representa en Elche todos los años con motivo de las Fiestas de la Asunción de la Virgen.

Marcelino Domingo, espíritu comprensivo y acogedor, a cuyo amplio espíritu se debe el que la creación de la Junta Nacional de Música haya sido un hecho, ha acogido enseguida la propuesta de nuestro paisano y la ha elevado al Gobierno que inmediatamente la ha aceptado, publicándose en la «Gaceta» el decreto correspondiente.

Marcelino Domingo, de quien sabemos que tiene verdaderos deseos de oír la «Festa» y que estuvo a punto de presenciarla este año, ha reiterado ante la España intelectual el concepto que su designación mereció al ser nombrado ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes. Decretos como el referido, elevan el tono cultural de la República y dignifican su categoría intelectual.

Ocioso sería decir que el alma y espíritu del decreto es nuestro ilustre paisano Oscar Esplá, que tan pronto ha podido, ha rendido al legítimo monumento que es la «Festa de Elche» el homenaje que ya antes y en otras esteras le había ofrecido reiteradamente. Quienes conocemos el «Misteri» y el estudio vastísimo que sobre el mismo tiene hecho nuestro músico eminente no podemos por menos de ver acusada en la parte positiva del decreto, la mano de Oscar Esplá, a quien sin duda de ningún género se debe esa magnífica exposición.

Oscar Esplá ha querido también que la primera disposición que tomara el Gobierno con respecto a la Junta Nacional de Música, fuera la de declarar la «Festa» monumento nacional y confiarse su custodia y organización aun antes de haber sido decretada por el Gobierno funcionamiento de dicha Junta. En efecto, la «Gaceta» en que ambas disposiciones se publican, ofrece en primer término la correspondiente a la «Festa» y en segundo la referente a la organización y régimen de la Junta.

Como alicantinos y amantes del «Misteri», cuya audición esperamos anhelosamente todos los años, desde el de 1924 en que la mano experta de Esplá suprimió los «excesos» y reputó los «defectos» para que la obra quedara en su integridad auténtica, nos felicitamos de disposición tan importante que abre horizontes de gran alcance para Elche y su «Festa», ya que al concedersele el título de monumento nacional podrá encauzarse para años sucesivos la corriente de gentes que hasta ahora, y solo debido a referencias de los «iniciados», concurrían en escaso número y que para lo venidero podrán suponer para Elche una fuente de turismo en cambio de la magna sensación artística que Elche puede depararles.

Desconocemos el plan de dignificación de la «Festa» que la Junta Nacional de Música desarrollará ya para el próximo año, plan que se hace indispensable para que el magnífico documento sobre toda la importancia y categoría artística a que es acreedor, y para evitar que el abandono digna al traste, a fuerza de repetidas desafortunadas audiciones, con el único caso existente en España de un Misterio precursor del Teatro del siglo XIII a que el de Elche se remonta.

LAS NUEVAS Y MARAVILLOSAS RUJIAS
AC
con los nuevos electrodos de 150VOLT y aislador de «Kenyite»
COLÓQUELAS Y OLVIDÉLAS!
REPRESENTANTES EXCLUSIVOS:
HARBWALKER
SOCIETAT ANONIMA
BARCELONA: ROSELLÓN 192
MADRID: FERNÁNDEZ DE LA HOLA 19 VALENCIA: COLÓN 72

Propague V. el «Diario»

Resumen deportivo dominical

Futbol alicantino

Como inauguración de la temporada «seria» podía considerarse al partido jugado el pasado domingo en el campo de La Florida entre el Elche F. C. y el Hércules F. C. a beneficio de los obreros parados.

Habia verdadera expectación por contemplar el juego de estos once que celebraban un partido amistoso en vísperas del comienzo del campeonato que les colocará frente a frente por la posesión de unos puntos.

Como impresión del partido sacamos una superioridad del equipo blanquiazul sobre sus adversarios.

No hacemos caso del tanteo aunque el Elche hubiese logrado empatar diríamos lo mismo. El Hércules, tal como se alinearon los equipos en el partido del domingo, acusó una superioridad sobre el Elche que se hubiera traducido en goles si Peral no pecase de prudente.

Y hay que reconocer que el Hércules sólo jugó en el primer tiempo, o mejor, en la primera mitad del primer tiempo, hasta que se retiró Tarrasa, porque después apenas si se hizo algo a derechas.

Comenzó el partido con una verdadera exhibición del equipo local, que nos hizo presagiar una gran tarde de fútbol.

Los avances, bien llevados, llegaban una y otra vez a la portería adversaria, haciendo presumir el gol. Que llegó a los diez minutos al rematar Ramón un corner sacado por Farina.

Salvo ligeras incursiones del equipo ilicitano, el juego se desarrolla frente a la portería del Elche.

Y así llega el segundo gol, obra de Peral que aprovecha de una manera muy vistosa un buen servicio de Ramón. El gol en realidad, ha sido precioso digno de la ovación con que se le premia.

Poco después se retira Tarrasa y decae un poco el juego pues la línea media herculana que era lo más flojo se resiente más con su ausencia.

Con juego bastante nivelado y con dos a cero a favor del Hércules acaba el primer tiempo.

En el segundo tiempo el partido fué bastante gris.

Un nuevo gol para el Hércules logró Ramón que aprovechó una oportunidad para burlar a Legüey. Pardo que quiso evitar el gol sólo consiguió rematarlo más fuerte a las mallas.

En los últimos cinco minutos logró

el Elche dos goles por obra de Gilbert sin gran lucimiento.

Pepito Ayguadé da por terminado el partido en la victoria del Hércules por tres goles a dos, resultando que no refleja el desarrollo del partido.

De los veintidos jugadores el mejor indiscutiblemente fué Ramonzuelo, su actuación fué algo grande, cosa que hace tiempo no veíamos en nuestros campos. De los nuestros le siguieron en mérito Boix, Peral Surroca y Davó.

Por el Elche destacaron Poldo, Miguelo y Gilbert.

V. L.

El «Alicante» en Murcia

El domingo en el campo de la Zarrandona jugaron un interesante partido nuestro titular y el Imperial murciano que alineó el siguiente equipo: Castillo; Garzarán, Plaza; Orenes, Zorita, García; Binti, Guerrero, Parra, Almagro y Sevilla.

El partido fué un triunfo para nuestro equipo que tuvo asediado constantemente a los murcianos.

El primer tiempo acabó con empate a cero.

En el segundo tiempo Vicedo logró un gol que el árbitro no dió por válido ganándose una bronca del público.

Vilanova logró el primer gol válido y Fuentes el segundo.

El público no cesó de aplaudir a los jugadores rojos por su brillante juego despidiéndolos con una gran ovación digna de su actuación.

tanto de la victoria. El autor de este gol fué Serra.

El Palafrugell bate al Cataluña

Palafrugell 21.—Con asistencia de numeroso público por ser el primer partido del campeonato catalán que se juega en esta población contendieron los propietarios del terreno y el Cataluña.

Después de un partido igualado lograron la victoria los locales por un gol a cero, marcado en la segunda parte por Espada.

Señalamiento de partidos

Barcelona 21.—Por ser festividad el próximo jueves, se jugará la cuarta jornada del Campeonato catalán.

Campeonato vizcaino

El Arenas derrota al Erandio

Bilbao 21.—En el campo de Arenas se celebró ayer un partido de campeonato entre este equipo y el Erandio. El terreno de Ibaiondo estaba repleto de público.

El primer tiempo fué de juego bastante igualado empleándose los dos onces con mucha codicia. El Arenas desperdió varias ocasiones. En esta primera parte consiguió dos goles el Arenas y uno el equipo contrario.

El primer gol fué para los propietarios de Ibaiondo por medio de un golpe franco que tiró Gerardo. Diez minutos después un fallo de Arrieta lo aprovechó Larrondo para empatar.

Y a los 42 minutos escapó Emilín sirviendo la pelota a Yermo quien, a su vez, la entregó a Calero, y éste marcó el segundo gol del Arenas.

En el segundo tiempo el Arenas dominó intensamente aunque sin llegar a embotellar a su contrario.

Tres goles marcó en este tiempo sin que el Erandio lograra ninguno. A los 22 minutos hubo una escapada con centro de Emilín y Calero rematado el tercer gol.

Tres minutos después hubo un impetuoso avance del Arenas y Yermo sirvió a Menchaca que consiguió el cuarto. Un pase de este jugador a los 39 minutos recogido por Yermo fué el quinto gol.

Dirigió muy bien la contienda Gunb.

Los equipos fueron: Arenas: Zarramandia; Egustiaguierre, Arrieta; Fernández, Urresti, Gerardo; Rivero, Calero, Yermo, Menchaca y Emilín.

Erandio: Amade; Luisón, Euskalduna, Ramón I, Arribabalaga; Ramón II, Larrondo, Lucio, Toota, Derbois y Quiri.

Colegio Francés de Alicante

Plaza de la Independencia

Primera Enseñanza — Niños y Párvulos

Apertura del curso 1.º octubre

Situación inmejorable.—Clases espaciosas y bien soleadas.—Dos patios cubiertos.—Un patio al aire libre de mil metros cuadrados.—Completamente reorganizado.—Profesorado francés y español.—Enseñanza moderna.—Educación moral.—Educación cívica.—Educación religiosa (facultativa).—Educación física.

Desde la edad de cinco años aprende el niño a hablar el francés

Grandes éxitos en los exámenes de ingreso al Instituto y a la Escuela de Comercio.

NOTA IMPORTANTE: Se ha suprimido la matrícula para niñas.

El señor director recibirá a los padres de los alumnos desde el 15 del corriente, por la mañana de 11 a 12 y media y por la tarde de 4 a 6

ARTE Y MODA

Academia de Corte y Taller de Confección

Directora: doña Eduarda Fuster

Enseñanza rápida y completa para alumnas y profesoras. Las alumnas pueden ingresar el día que deseen.—Se confeccionan prendas para señora, niñas y niños.—Se cortan toda clase de prendas y se preparan vestidos

CASTAÑOS 4, 2.º

Los campeonatos regionales

Campeonato catalán

El Español derrota fácilmente al Martinec por 7 a 1

Barcelona 21.—En el campo de la carretera de Sarriá y por la mañana contendieron el Español y el Martinec.

El encuentro fué fácil para los blanquiazules que se impusieron desde los primeros momentos a sus contrarios vencidos por el abultado tanteo de siete goles a uno.

Los primeros en marcar fueron los del Martinec que en la jugada inicial del partido y en un avance rapidísimo burlaron la vigilancia de Mañé.

Pasado el susto, los españoles iniciaron la racha de goles y el partido perdió toda emoción.

A los siete minutos de iniciado el partido Edelmiro, al rematar un centro de Prat, logró el primer tanto. El portero martinense, Uriach, resultó lesionado en esta jugada, permaneciendo en la puerta medicado inútil durante los primeros cuarenta y cinco minutos.

Mediado el primer tiempo, Besoli logró el segundo. Prat marcó el tercero, siendo autor del cuarto Edelmiro. Con el resultado de cuatro a uno terminó la primera parte.

En el segundo tiempo, Rodríguez

sustituyó a Uriach en la puerta del Martinec.

En los primeros momentos el juego estuvo algo igualado, no logrando ninguno de los dos onces tanto alguno. Cuando faltaban quince minutos para terminar el encuentro, los españoles arrebataron en sus ataques y rápidamente consiguieron tres goles. Edelmiro logró dos y Besoli fué el autor del último tanto.

Por los vencedores sobresalieron Prat y Juvé, sobre el primero. Toni Juan y Huelva destacaron del equipo vencido.

Arbitró Llovera, bien.

Los equipos fueron: Español: Mañé; Saprisa, Moliné; Travál, Loyola, Pausas; Prat, Besoli, Edelmiro, Solé y Juvé.

Martinec: Uriach; Ferrando, Vifias; Aranda, Bescos, Altes; Toni Juan, Casas, Huerva, Morrajas y Fandos.

El Badalona fué vencido por el Barcelona

Barcelona 21.—Ayer en el campo de las Cortes con asistencia de numeroso público, el Barcelona consiguió una fuerte victoria sobre el Badalona por la diferencia de cinco goles a cero. El resultado no refleja la marcha del encuentro, pues los badaloneses durante todo el partido jugaron bien y con deseos de lograr la victoria, pero la feliz actuación del meta azulgrana, Nogues evitó que sus deseos se convirtieran en realidades.

El primer tiempo fué de mayor dominio de los badaloneses que no lograron, por las causas antes mencionadas tanto alguno, en cambio sus contrarios lograron tres goles.

Arocha al rematar un corner logró el primer tanto, Goiburú al rematar un pase de Bestit consiguió introducir la pelota por segunda vez en los dominios de Casanova, siendo Roig, al tirar desde lejos el autor del tercer gol.

A los cuatro minutos de dar comienzo la segunda parte, Arocha terminó felizmente con una buena jugada de su equipo, fué el cuarto gol. Este mismo jugador al rematar un corner marcó el último tanto.

El Badalona como hemos dicho anteriormente realizó un buen encuentro. Los mejores fueron Font, Cristia, Castro y Garriga.

Por el Barcelona, sobre todos Nogues, que evitó a su equipo con su lucida actuación que se viera en peligro.

El arbitraje corrió a cargo del catalán Comorera que arbitró bien.

Los equipos fueron: Barcelona; Nogues; Zabalo, Mas; Castillo; Roig, Samitier; Piera, Bestit, Arocha, Goiburú y Sagui.

Badalona: Casanova; Borrás, Forgas; Kaiser, Font, Cristia; Segura, Castro, Garriga, Redo y Morsereín.

El Júpiter triunfa sobre el Sabadell

Sabadell 21.—El partido fué de regular calidad. Terminó la primera parte con dos goles a uno a favor del Júpiter. Marcaron los goles del Júpiter Parera y Serra, siendo Calvet el autor del tanto sabadellense.

A poco de comenzar la segunda parte Calvet logró el tanto del empate pero los del Júpiter atacaron con con dureza a la meta de Ros logrando poco antes de terminar el partido el

guier, Cervera, Beral, Armando y Bonet.

Desde el primer momento se impulsó el Valencia y a los cinco minutos una pelota centrada por Torredellot golpeó ante la portería del equipo saguntino y se coló en la red sin que el portero consiguiese hacerse con ella.

Dos minutos después el Valencia consiguió su segundo gol por medio de Navarro.

En seguida hubo un centro de Prieto sobre la portería valenciana; Nebot no acertó a bloquear la pelota y Cervera marcó el único gol del Sporting del Sagunto.

Después el juego se endureció enormemente por la impericia del árbitro. Un penalty de Melenchón que no señaló dió lugar a que el público invadiese el terreno de juego y agrediese a Bosch.

El segundo tiempo correspondió por completo al Valencia y durante él se reprodujeron los incidentes lamentables, invadiendo el público el terreno varias veces por la completa ausencia de agentes de autoridad.

Campeonato valenciano

El Castellón bate al Gimnástico por tres a uno

Castellón 21.—En el terreno de Sequiol se enfrentaron los equipos así: Castellón: Alanga; Folgueras, Vidá; Gómez, Guillén, Pio; Ballester, Santolaria, Moya, Beltrán y Pascual.

Gimnástico: Oliveras, Sama; Valero; Hernández, Piqueres; Villaplana, Helguera, Praga, Torre Gay y Torres.

En los primeros momentos, el Gimnástico dió al Castellón dos sustos por fallos de Folgueras, que consiguió corregir Alanga.

Después hubo dos escapadas de Ballester, que tiró alto, y a los diez y seis minutos se produjo el primer gol para el Castellón, por un pase de Beltrán a Moya, que cedió a Santolaria, y éste, desde cerca, marcó por el ángulo.

Cuatro minutos después se produjo el segundo gol del equipo local por un centro de Pascual que remató Moya como una centella;

Reaccionó el Gimnástico y a conse-

cuencia de una pifa de Folgueras, Helgueras pudo marcar el único tanto para su equipo.

Animados con el gol los valencianos atacaron con codicia y durante diez minutos desconcertaron al equipo local que se mantuvo a la deriva. No consiguieron marcar más de milagro.

Terminada la primera parte con el resultado de dos a uno favorable al Castellón a los 5 minutos de la segunda consecuencia de un corner tirado por Ballester, Moya consiguió el tercer gol del Castellón.

El Levante vence por dos a cero al Saguntino

Valencia 21.—En el campo de la Cruz hay una entrada magnífica. Nada más, comenzar el encuentro y en la arrancada inicial el Levante se anotó su primer gol al lanzar Bros un fuerte tiro que detuvo con apuros el meta saguntino García rechazándolo débilmente lo que aprovecha Puig II para fusilar el tanto.

Reaccionó el Saguntino y Milego castiga con penalty al Levante pero el castigo lo detiene en forma magnífica el meta levantino González.

Pocos momentos después el Levante vuelve a ser el amo de la situación y ahora el que incurre en la máxima penalidad es el Saguntino encargándose de transformar el penalty en gol Sans.

Con el resultado de dos a cero termina el primer tiempo.

La segunda parte es de pleno dominio del Levante. Su delantera agilísima desborda continuamente a los medios saguntinos pero la gran actuación del trio defensivo de este equipo y muy especialmente la del meta García hacen infructuosos los esfuerzos del Levante y llega el final del encuentro con el mismo tanteo que en la primera parte: Dos a cero favorable al Levante.

Campeonato mancomunado Centro-Aragón-Castilla

Athletic de Madrid-Deportivo de Valladolid, aplazado

Por causa de las ferias y por haber ayer una gran corrida de toros, apla-

DROGUERIA

al por mayor y menor

Hija de Remigio Romero

Altamira, 5

ALICANTE

LIBRERIA GENERAL

Papelería y objetos de escritorio

MARIMON

Nuevo domicilio: Altamira, 4.—Teléfono 1546

ALICANTE

CERVEZA MAHOU

Hijos de C. Mahou

MADRID

ES LA MEJOR

VINOS Y CORACS González Byass

JUREZ DE LA FRONTERA

«Tio Pepe», «insuperable», «Solera 1847» y otros

Depositarlo y agente provincial en Alicante

ASIN - Isabel II 10

No confundirse «EL 90» de los almacenes

LOS MADRILEÑOS

NI TIENE NI TENDRA RIVAL

Las novedades más baratas y llamativas en bisutería, perfumería, juguetes.—Gran surtido en artículos de fantasía para regalos.

BAILLEN, 4.—ALICANTE

AUTOMOVILES

Sabido es que los guardabarros están sometidos a una humedad constante y a una suciedad que corroe intensamente la plancha de hierro. Esta preocupación se ha salvado después de un detenido estudio y de ensayos a toda prueba. Una plancha de hierro pintada con el Barniz negro «Timón» especial para guardabarros y chasis y sumergida en el agua durante 30 días salió completamente exenta de óxido.

Basta una sola mano para ello

Precios: Bote de 1 kilo, 750 pesetas.—Bote de 1/2 kilo 400 pesetas.—Bote de 1/4 kilo, 225 pesetas.

El impuesto del timbre a cargo del comprador

Fabricante: DESIDERIO REIG PAYÁ.—Bañón, 10.—ALICANTE

GRANDIOSO SURTIDO DE

MEDIAS DE SEDA NATURAL

La Ciudad de Roma
Altamira, 11 Alicante

Hotel Palace de Hoteles Unidos S. A.

PRIMER ORDEN

80 habitaciones, 50 cuartos de baño, calefacción, teléfono, agua corriente, caliente y fría en todas las habitaciones, ascensor.—Cubiertos a 7 pesetas; cocina selecta. Garage

Vista inmejorable, frente al mar

zose este encuentro, hasta mañana martes.

El Nacional de Madrid vence por 3 a 1 a la Iberia de Zaragoza

Madrid 21.—Campo del Pagaral. Chacartegui II hace una falta a Benítez fuera del área. Se encarga de lanzar el castigo Ortiz de la Torre, a quien los jugadores contrarios, mal colocados, señalan el camino por donde ha de lanzarse el balón con un fuerte tiro, magnífico, y que cogió desprevenido a Jaumandreu. Es el primer tanto de la tarde.

A poco de comenzar el segundo tiempo, Ortiz de la Torre se hace con un balón que parecía iba fuera y cede magníficamente a Moriones, el que, desde cerca, empalma un magnífico tiro, que es el segundo tanto.

Minutos después se produce el tercero en una jugada personal del propio centro delantero Moriones, que, rodeado de contrarios, lanza un magnífico tiro, que no acierta a detener Jaumandreu.

Hay una fuerte reacción de los aragoneses, que pasan de dominados a dominadores. Este acoso tiene como fruto el único tanto de Iberia, que marca admirablemente Anduiza.

Campeonato Andaluz

El Betis vence difícilmente al Recreativo de Huelva por 3 a 2

Sevilla 21.—En el campo del Patronato y con poca entrada empezó el juego dominando el Betis que logró a los seis minutos su primer gol aprovechando Telera una melec. Sigue dominando el equipo sevillano y a los veintidos minutos un templado centro de Enrique es rematado en forma magnífica por Altuna que marca el segundo gol.

El Recreativo no se amilana a pesar del tanteo desfavorable carburando ahora magníficamente y una escapada de Fernando da ocasión a un magnífico pase de este a Bracero que lo remata en forma espléndida logrando el primer gol para su equipo.

Los onubenses se lanzan a un ataque profundo y una combinación del trío central da ocasión a que Mora de espléndido envío logre el empate a dos.

A los veinte minutos Soladrero inicia un avance y es zancadilleado den-

tro del área castigándose al Huelva con penalty. Su capitán Pérez protesta de la decisión arbitral ordenándole al árbitro que salga del campo. Pérez se niega y en medio de un gran escándalo interviene la fuerza pública para obligar a dicho jugador a salir del terreno de juego.

El penalty se encarga de ejecutarlo Enrique que lo transforma en el gol de la victoria.

El Sevilla vence fácilmente al Racing de Córdoba

Córdoba 21.—Des.le los primeros momentos se ha notado una supremacía del equipo sevillano. El Sevilla a los 15 minutos se apuntó el primer gol al lanzar Rey un fuerte tiro que el defensa cordobés Monje al intentar despejarlo lo desvió hacia su misma meta.

Ventolrá juega admirablemente no pudiendo el medio cordobés Espinosa sujetarle en casi ninguna de sus múltiples intervenciones.

A los 20 minutos un magnífico centro de Ventolrá es rematado por Campanal que logra el segundo gol.

Reacciona por breves momentos el equipo local dando ocasión a que se luzca Eizaguirre en algunas intervenciones. Cuando faltaban cuatro o cinco minutos para finalizar la primera parte adelanta en claro fuero de juego marca el tercer gol para el Sevilla y a pesar de las protestas del público, Medina la da por válido, y momentos después se produce la bronca, pues un claro penalty de Sedeño no es señalado por el juez.

En el segundo tiempo el dominio sevillano es cada vez mayor, logrando Ramos el cuarto gol para el Sevilla y a los treinta y nueve minutos Lozano en jugada personal y calurosamente ovacionada logra el gol del honor para el equipo local. Faltando escasa-mente un minuto, Campanal aumento a cinco el marcador sevillano.

Campeonato Gallego

El Racing del Ferrol empató en Orense con el Burgas

Orense 21.—Los primeros en marcar fueron los racinguistas cuando iban seis minutos de juego por medio de Nino con un tiro desde lejos aprovechando una indecisión del portero.

El empate sobrevino a los veinticinco minutos en un corner que lan-

Herniados Quebrados

Ahora que podéis debéis curaros: El reputado y conocido ortopédico de Barcelona, con nombre oficialmente registrado SR. TORRENT, ha creado tras largos estudios un nuevo aparato que ha de revolucionar el arte de curar hernias por procedimiento mecánico, siendo indiscutiblemente lo mejor que en el mundo existe y se conoce porque cura y vence siempre con rapidez pasmosa toda clase de hernias por graves y voluminosas que sean en ambos sexos y todas edades, transformando a los herniados en seres perfectos y robustos como antes de estar quebrados. Este maravilloso aparato que no lleva trabas ni tirantes engorrosos de ninguna clase, que ni pesa ni abulta, adaptándose al cuerpo como un guante, es el remedio único verdad de todos los herniados. En bien de vuestra salud no debéis nunca hacer caso de muchos anuncios, que todo es palabrería y mera propaganda; y si queréis acabar para siempre con vuestras dolencias, tenedais poco o mucho mal, vayais bien o mal cuidados, todos debéis visitar sin pérdida de tiempo y con la más absoluta confianza al reputado especialista SR. TORRENT que gustosamente atenderá GRATIS a cuantos se le presenten en ALICANTE y en el Hotel Miramar únicamente el sábado próximo día 26 de setiembre de 9 a 1 y de 2 a 4 solamente. NOTAS: En Murcia el día 27 en el Hotel Amat. En Cartagena el día 28 en el Hotel Francia y París. Y en Valencia el día 30 en el Hotel Avenida (Plaza de Emilio Castelar, 22).—ESPECIALIDAD en fajas medicales y demás aparatos para corregir y evitar todas las dolencias propias de la mujer. Talleres y despacho en Barcelona: UNION, 13, «CASA TORRENT».

zado por Raturro remato, oportunamente, Varela con la cabeza.

Los finales del encuentro resultaron muy reñidos.

El Celta sucumbió frente al Deportivo por 3 a 1

La Coruña 21.—Ayer en el terreno de Riazor se celebró el partido de máximo interés del campeonato gallego.

Los primeros en sacudirse la agitación fueron los deportivistas que tras dominar unos momentos consiguieron su primer gol cuando iban diez minutos de juego por medio de Chacho que remata un pase de Lis.

Continuó la presión coruñesa hasta los 25 minutos en que el equipo local volvió a traspasar la meta céltica, pero esta vez por obra de Lis en una combinación con Triana.

En la segunda parte dominaron los célticos y su presión se tradujo a los treinta minutos en un tanto que consiguió Caprons en una combinación con Polo. Fue un tanto espléndido que encoragino a los vigueses, los cuales presionaron con mayor intensidad.

Los coruñeses viendo que el partido les peligraba introdujeron unos cambios en su alineación. Esparza pasó al medio centro, Lis al extremo y Frech al interior. La novedad fué de efecto rapidísimo. La presión coruñesa fué inmediata y el partido se decidió en su favor.

Escartín incurrió en estos últimos minutos en algunos errores de importancia, por lo que, en el último momento, para resarcir al equipo local de los perjuicios que le había ocasionado señaló un penalty imaginario contra el Celta que lanzó Lis y fué el tercer tanto del Deportivo.

Agencia Comercial e Hipotecaria

Capitalistas: Podéis imponer vuestro capital al 6 y 1/2 por % con la máxima garantía.

Préstamos: Se efectúan sobre hipotecas de fincas rústicas y urbanas desde 5 a 30 años al 7 por cien, dando toda clase de facilidades para amortizar capital e intereses.

Compra-venta de fincas.—Compramos y vendemos fincas rústicas y urbanas en cualquier punto de España.

Única agencia que cuenta con una sucursal en Madrid para solventar toda clase de asuntos relacionados con los Ministerios, Juzgados y otros, facilitando además antecedentes penales, actos de última voluntad, registros de marcas, etc., etc.

Posee además, Abogados y Procuradores en las principales capitales de España, competentes en asuntos jurídicos, especialmente en Madrid, Valencia y Alicante.

Para informes:

Francisco Albert

Bailén, 14.—Alicante

El Eiríña derrota por fuerte tanteo al Orense

Postevedra, 21.—El resultado fué favorable a los locales, que vencieron por 6 a 2.

Los goles conseguidos en los dos tiempos, fueron obra de Merete (dos), Vuela, Pechecho, Blanco y Chaco.

Los dos goles del Orense fueron conseguidos por el delantero centro con la cabeza y por el interior derecha en una colada vertiginosa.

Cámpsonato cántabro-asturiano

Santander 21.—El Racing de Santander empató a dos goles con el Oviego.

Gijón 21.—El Sporting de Gijón venció al club Gijón por 3 a 0.

Avilés, 21.—El Stadium Avilés venció al Eclipse por 6 a 4.

N. de la R.—Dificultades de última hora impiden dar amplitud a estos partidos.

Campeonato Provincial

C. D. Torreveja, 5; Athletic Club, 0. España F. C., 6; Racing Club, 3.

Campeonato Local

San Blas, 5; Marida F. C., 7. Europa, 1; U. D. Alicantina, 0.

C. D. Alicantina, 1; Imperial, 0.

La Gimnástica ganó los puntos contra los Angeles, por incomparecencia.

Almadra de resultados

NOVELDA, 1; C. D. ANGELES, 1

Novelda 21.—El encuentro jugó entre el Novelda y el C. D. Los Angeles de Alicante «caja» empató a un tanto.

Por el Novelda se distinguieron Gallardo, López y Cuzmán y por los «angelicos» Gómez, Tortosa, Luisito, Ruiz y Vico.

C. D. Don Q, 2; C. D., 1.

El primero, venció al reserva del propietario del terreno por 2 a 1.

C. D. Angeles, 1; C. D. Americano, 1. Este fué el resultado de este encuentro entre infantiles. Se distinguieron: Bay, Sánchez, Díaz y Ramos.

Boxeo

España y Flix pierden el título en opeo de los gallos

Bucarest 21.—La pelea fué igualada; los pronósticos se inclinaban a favor del español, pero Popescu haciendo honor al esfuerzo económico realizado por sus paisanos, logró arrebatar el título a nuestro campeón por puntos.

La noticia en Barcelona produjo gran desaliento entre los aficionados.

SUENO TRANQUILLO
UNICO DESTRUCTOR DE LOS MOSQUITOS
AGENTES EN ESPAÑA
J. URIACH & C. S. A.
BRUCH-49 BARCELONA

Mudanzas y Transportes

Dentro y Fuera de la Capital con Inmejorables Camiones Dodge Brothers

Especiales Para Estos Trabajos Sin Necesidad De Embalajes Economía En Los Precios

BLAS SERRANO

Calle Do Lafera, Núm. 5, (Antes Postiguet y Frente a Los Baños) Teléfono Núm., 2.405

Esta Casa Dispone De Grandes y Pequeños Camiones Según Las Necesidades Del Transporte.

Visite Vd. las oficinas de

Gas Alicante

y pida presupuestos de instalaciones

CANAS
INVENTO MARAVILLOSO
De venta en todas partes

Al público en general nos interesa hacerle saber:

Que si no quiere tener grandes desembolsos en los casos de enfermedad, y fallecimientos que imprevistamente suelen presentarse, pueden evitarse con una suscripción. En el Igualatorio Médico Farmacéutico de

“La Alianza Española”,

esta, garantiza una perfecta asistencia en cuanto necesiten en esos tristes momentos.

No debemos olvidar, que las enfermedades y los entierros ponen a las familias en grave situación económica. Esto hoy puede evitarse con la suscripción en:

“La Alianza Española”,

Oficinas y Clínicas en Pintor Sorolla, 5. Solicite usted un agente que éste ya explicará las condiciones de nuestros reglamentos-Pólizas. Los hay con entiero y sin, con asistencia de farmacia y sin, y también los hay que comprenden todo el servicio completo, como es: Asistencia médica con visita domiciliaria, servicio de farmacia general, servicio para la asistencia a partos por tocólogos y comadronas, servicios de todas las especialidades, servicio de practicantes a domicilio, y servicio de entierro, por la cuota mensual de SEIS pesetas.

Se necesitan dos agentes activos y de buena moralidad a sueldo o comisión para hacer socios en esta EMPRESA.—Absténganse si no reúnen condiciones

Residencia oficial Gacetillas

de estudiantes

Anexa al Instituto Nacional de segunda enseñanza de Alicante

(Antiguo Colegio de San Luis Gonzaga; Miguel Soler, 4)

Se pone en conocimiento de los interesados que desde el 15 del actual queda abierta la inscripción para cubrir 50 plazas de alumnos internos y 25 medio-pensionistas.

Siendo, por orden de la superioridad, el número de plazas limitadas, cubierto el cupo quedará cerrada la matrícula. En el curso 32-33, sólo se proveerán las vacantes que resulten por haber terminado los alumnos sus estudios en este Instituto.

Cuanto detalles necesiten los alumnos para los efectos de su residencia podrán solicitarlos de la Secretaría del Instituto o del Jefe de la Residencia don Bernardo Pérez Buares, auxiliar numerario de la sección de Ciencias de este Instituto.

Para los efectos de la preparación a ingreso en 2.ª Enseñanza queda establecido un cupo de 50 alumnos.

Blenorragia

Cura radicalmente, recientes y crónicas, sin nade enterarse, tratamiento moderno.

SECRETOL

Venta: Padilla, y Gómez, Altamira, 7, y farmacias.

FEMINA

CASTAÑOS, 18, 1.º

Sala de belleza - - - Tocadores femeninos

Atendido por señoritas - - Salones independientes

Precios moderados

ACADEMIA POLITECNICA MURO

Preparación carreras del Estado TAQUIGRAFIA - IDIOMAS

ESTUDIOS MERCANTILES

a cargo de competente profesorado

Alfonso el Sabio, 24

ALICANTE

Vidrios-Lunas-Marcos

Precios barattimos

José Candela y C.ª Ltda.

ANTES SUC. DE CANDELA Y DEBESA

BAILEN 23 y 25

ALICANTE

(Frente a la Posada «La Unión»)

Hotel Samper

(FRENTE AL MAR)

El más céntricamente situado.—Calificación central, agua corriente en todas las habitaciones.

TELÉFONO 202

Ideal Cinema

HOY

A carta cabál

Secciónes a las 6'30 y 10'30

Se vende motocicleta HARLEY-DAVIDSON

completamente equipada, con equipo eléctrico «FIAT», bocina DELCO-REMI, a toda prueba precio barattísimo.—Detalles a su propietario

Alfredo Llopis.—Armería Bernacer.—Alicante

Central Cinema

HOY

La canción de la estepa

CINE SONORO

De seis tarde en adelante

Informaciones telefónicas y telegráficas

La catástrofe financiera de Inglaterra perturba al mundo

Causas y efectos del gran desastre económico; su repercusión en España; medidas adoptadas en defensa de nuestros valores.—Calvo Sotelo no está dispuesto a venir.—El Gobierno afronta el problema ferroviario.—Romanones empieza a repartir sus tierras

El gran «crac» de la libra

El pánico financiero se extiende

Medidas adoptadas por nuestro Gobierno frente a la difícil situación bursátil

Londres (Radio).—El sábado permaneció abierta la Bolsa de Londres, suceso excepcional que no se producía desde hacía catorce años.

El hecho produjo el pánico que es de suponer ya que a ese suceso se unía la depresión enorme de la libra.

Según el periódico «Star», las recientes e importantes exportaciones de oro a Holanda habían originado una cierta inquietud en la Cité, donde se temía una nueva alza de la tasa de descuento del Banco de Inglaterra en fecha próxima.

Se dijo que de no surgir una pronta solución de la actual crisis económica porque atravesara la Gran Bretaña, el Gobierno de Londres promulgará un decreto prohibiendo la entrada en el país de toda clase de productos considerados como de lujo.

Se dijo que de no surgir una pronta solución de la actual crisis económica porque atravesara la Gran Bretaña, el Gobierno de Londres promulgará un decreto prohibiendo la entrada en el territorio británico de joyas, perfumes, peletería, piedras preciosas, plumas, sedas, vestidos de toda clase, sombreros de señora y caballero, ropa interior, jabones, vinos, licores, marroquinería, relojes, bicicletas, motocicletas, automóviles, etc.

Se teme que algunos países, principalmente Francia—gran exportadora de artículos de lujo—adopten represalias y se afirma que solamente por ese temor no se ha dictado ya la prohibición de referencia.

El domingo la inquietud fué en aumento y la alarma cundió en todas partes.

Los sucesos de China, la indisciplina en la escuadra y las deliberaciones de la Mesa Redonda han ido creando el desasosiego que se ha traducido en

la catástrofe financiera más grande que ha conocido la Gran Bretaña.

Ayer no funcionó en Madrid la Oficina de Contratación de Cambios

Madrid (Tel.).—Por orden del ministro de Hacienda ayer no funcionó la Oficina de Contratación de Cambios Moneda.

Espectación en Madrid
Todos los comentarios giraron ayer en Madrid en torno a la sensacional noticia de la situación económica de Inglaterra al suprimir el patrón oro.

Ello ha originado una drusca baja de la libra en las Bolsas de Londres, París, Viena, Nueva York y otras muchas.

Una nota de la Embajada inglesa en Madrid

La embajada de Inglaterra en Madrid ha facilitado una nota dando cuenta de que el Gobierno inglés después de consultar al Banco de Inglaterra ha decidido suspender hasta nueva orden la ley del patrón oro de 1925, que obligaba al Banco a vender el oro al precio concertado.

Hoy aprobará el Parlamento esta disposición.

Entretanto se ha autorizado al Banco de Inglaterra a adoptar las medidas oportunas para la transición.

Las posibles causas del derrumbamiento

Madrid (Tel.).—La situación gravísima creada en Inglaterra tiene su origen, al parecer, en que desde julio último se han retirado del Banco de Inglaterra cerca de 200 millones de libras oro por el Banco a otros países.

Las reservas del Banco de Inglaterra son de 130 millones de libras. Esta reserva no se puede permitir que disminuya, no se interrumpirán las transacciones bancarias.

El Gobierno inglés no cree que se deba la situación a las exportaciones de capitales de los súbditos ingleses, sino de cuentas extranjeras.

El Gobierno espera que los ciudadanos británicos no aumenten la depresión comprando valores extranjeros en más cantidad que la estrictamente indispensable.

Añade que la situación del País es firme y no justifica esta situación.

La repercusión en España del pánico inglés

Madrid (Tel.).—En la Bolsa de Madrid se hacían ayer animados comentarios. No ha influenciado la baja de la libra los valores españoles.

Los periódicos recogen la opinión de técnicos que coinciden en afirmar que España do resultará grandemente afectada por la crisis de la libra.

El gobernador del Banco señor Carbajal cree que el beneficio será reducido. En cambio resultarán muy

perjudicados los exportadores de minerales y frutas. Dice que no conviene un alza tan rápida y subita de la peseta.

El sídico de la Bolsa señor Peláez ha dicho que lo ocurrido en Inglaterra evidencia el fracaso del patrón oro.

Añade que España debe aprovechar esta situación para rehabilitarse.

Opinión de Romanones

Madrid (Tel.).—Don Alvaro de Figueroa cree que el descenso de la libra repercutirá grandemente en todo el Continente europeo y quizás en otros.

Lo que cree nuestro ministro de Hacienda

Madrid (Tel.).—Don Indalecio Prieto no cree en la repercusión favorable en España de la crisis inglesa. El momento considera que es de lección para los españoles que emigraron con sus capitales al implantarse la República en España.

Un Comité Interventor en Inglaterra

Londres (Tel.).—Las últimas noticias aseguran que hoy decidirá el Gobierno inglés el nombramiento de un Comité que intervendrá en todas las operaciones de moneda.

Se eleva el tipo de descuento por el Banco de Inglaterra

Londres (Radio).—El Gobierno reunido en Consejo ha examinado la crítica situación económica del País y ha facilitado una nota dirigida al País en que se pide a los ciudadanos «que jueguen limpio» para conjurar la situación de la que se puede salir sin gran esfuerzo si todos ponen a contribución su buena voluntad.

Ayer se elevó el tipo de descuento en el Banco de Inglaterra hasta el 6 por ciento.

La peseta se cotizó ayer a 44

Londres (Radio).—Hoy cerrará la Bolsa. Ayer se cotizaron el franco a 110 y el dólar 440 lo que viene a dar una cotización para la peseta a 44.

Co que durará la suspensión del patrón oro

Londres (Radio).—Parece que el Decreto suspendiendo los pagos en oro tendrá una vigencia de seis meses prorrogables si fuere necesario.

Animación en Londres

Londres (Radio).—En los centros bursátiles de toda Inglaterra reinó ayer gran animación y nerviosidad.

En Londres se formaron grupos de comentaristas en la calle que discutían acaloradamente y motivaron la intervención de los guardias que hubieron de despejar en diversas ocasiones.

Pánico en el resto de Europa

Madrid (Tel.).—Las noticias que se reciben de todas las Bolsas de Europa coinciden en dar cuenta de que la ansiedad por la crisis inglesa es muy grande.

Se han cerrado todas las Bolsas y bancos de Alemania.

Lo mismo ha ocurrido en todas las Bolsas del resto de Europa.

En América se han suspendido las contrataciones de moneda.

El defensor de Martínez Anido

Madrid (Tel.).—Se ha encargado de la defensa de Martínez Anido el abogado valenciano don Vicente Caballer que recientemente estuvo en París y celebró una entrevista con el ex general.

El Estatuto de Estella

Madrid (Tel.).—Ha llegado una comisión de alcaldes vasconavarros que hoy hará entrega al señor Alcalá Zamora el Estatuto de Estella.

El «canard» de la muerte de Mardones

En «Heraldo de Madrid» del día 18 del corriente he leído la noticia de que en Fontecha (Victoria), donde pasaba el verano, se encontraba enfermo de gravedad... el gran bajo español José Mardones.

La noticia en vez de apesadumbrarme, me hizo sonreír, porque daba la casualidad... que horas antes por el propio «enfermo» de gravedad, sabía yo por carta que de él acababa de recibir fechada en Madrid el mismo día 18, a donde había llegado cinco días antes... que efectivamente había estado enfermo y aún seguía delicado, pero que el doctor Ayer le había confirmado al verle nuevamente por los rayos X la mejoría.

«Así se escribe la historia!»—pensé al punto acordándome del Conde Don Gil de «El Molinero de Subiza».

En cambio sí, he de dar la triste nueva del fallecimiento en Lisboa—donde vivía ha luengos años con su hija Rafaela—de la viuda del que fué mi querido y competensísimo maestro don Francisco Fons, padre de las notables típias de zarzuela Rafaela y Ernestina, a quienes acompaño en su honda pena, lo mismo que a todos sus familiares.

«¿Qué no ha ocurrido así afortunadamente?—me dice Emilio—nos alegramos todos sus amigos y admiradores, que como usted sabe, en Alicante forman legión.

Entre la gente de la farándula y de los periódicos «bolas» de este jaez se suceden a menudo. El que esto escribe puede dar fe de ello, porque a él también le «mataron» una vez en la Habana...

En cambio sí, he de dar la triste nueva del fallecimiento en Lisboa—donde vivía ha luengos años con su hija Rafaela—de la viuda del que fué mi querido y competensísimo maestro don Francisco Fons, padre de las notables típias de zarzuela Rafaela y Ernestina, a quienes acompaño en su honda pena, lo mismo que a todos sus familiares.

«¿Qué no ha ocurrido así afortunadamente?—me dice Emilio—nos alegramos todos sus amigos y admiradores, que como usted sabe, en Alicante forman legión.

Entre la gente de la farándula y de los periódicos «bolas» de este jaez se suceden a menudo. El que esto escribe puede dar fe de ello, porque a él también le «mataron» una vez en la Habana...

En cambio sí, he de dar la triste nueva del fallecimiento en Lisboa—donde vivía ha luengos años con su hija Rafaela—de la viuda del que fué mi querido y competensísimo maestro don Francisco Fons, padre de las notables típias de zarzuela Rafaela y Ernestina, a quienes acompaño en su honda pena, lo mismo que a todos sus familiares.

Incendio en el edificio de «El Sol» y «La Voz»

Madrid (Tel.).—En los sótanos del edificio de «El Sol» y «La Voz» se declaró ayer un incendio.

Rápidamente acudieron los bomberos que trabajaron activamente, pero encontraron grandes dificultades por la densidad del humo.

Tres bomberos y el jefe del Parque hubieron de ser asistidos en el botiquín del periódico

Otros tres fueron retirados con síntomas de asfixia.

A las tres horas lograron dominar el siniestro, habiendo conseguido que las pérdidas fueran escasas.

Se han quemado 700 kilogramos de trapos.

El problema ferroviario

Madrid (Tel.).—En el ministerio de Fomento se reunieron los señores Alcalá Zamora, Albornoz, Ríos y el director general de Ferrocarriles para tratar del problema ferroviario.

Se adoptaron algunos acuerdos que serán llevados al Consejo de hoy.

En sucesivas reuniones seguirán el estudio de tan interesante asunto.

Estación clandestina de radio

Nueva York (Radio).—Unos misteriosos mensajes que han sido captados por la policía, han permitido el descubrimiento de un puesto clandestino de T. S. H. que estaba en relación con Rusia, desde hace varios meses.

Los mensajes han sido sometidos a peritos y se espera con gran interés la traducción de los mismos por suponerse que proporcionarán indicaciones de importancia.

«¿Cuando las barbas de tu vecino...»

Guadalajara (Tel.).—Romanones ha parcelado una dehesa de su propiedad entre 30 colonos que abonaran una pequeña renta.

El hecho está siendo muy comentado y favorablemente.

Consejo de guerra en Sevilla

Sevilla (Tel.).—En el cuartel de San Hermenegil se celebró Consejo de guerra para juzgar a cinco cabos y 11 soldados que en actitud levantisca protestaron recientemente de la calidad del rancho.

El Fiscal solicita por esta falta y por haber insultado gravemente a un oficial, penas que oscilan entre 6 y 14 años de prisión.

Calvo Sotelo pide garantías

Madrid (Tel.).—El exministro de la Dictadura Calvo Sotelo ha elevado a las Cortes un escrito en que solicita garantías para poder venir a España a defender su gestión.

En caso contrario no regresará.

El cadáver de Villanueva trasladado a Sevilla

Madrid (Tel.).—Ayer se efectuó el traslado del cadáver de don Miguel Villanueva a la estación de Atocha, al objeto de conducirlo a Sevilla, donde recibirá sepultura.

EL CONFLICTO CHINO-JAPONES

Parece que los rusos se disponen a intervenir en Mandchuria

Londres (Radio).—Circula la noticia de que Rusia se dispone a intervenir en Mandchuria, en el incidente guerrero que ventilan China y Japón.

La noticia ha causado la natural sensación.

Nuevos combates
Tokio (Radio).—Las divisiones japonesas de Corea están preparadas para salir al lugar de los incidentes guerreros al primer aviso.

Se ha registrado un nuevo combate entre chinos y japoneses resultando muchas bajas por ambas partes.

El novillero Delmonte y el banderillero «Posadero» gravemente heridos

Madrid (Tel.).—En la corrida de ayer en Logroño sufrió una grave cornada el banderillero «Posadero».

Sufre la herida en un costado.

En Palma de Mallorca el novillero Melchor Delmonte fué cogido por un toro que le produjo gravísima herida en un muslo.

Estación clandestina de radio

Nueva York (Radio).—Unos misteriosos mensajes que han sido captados por la policía, han permitido el descubrimiento de un puesto clandestino de T. S. H. que estaba en relación con Rusia, desde hace varios meses.

Los mensajes han sido sometidos a peritos y se espera con gran interés la traducción de los mismos por suponerse que proporcionarán indicaciones de importancia.

«¿Cuando las barbas de tu vecino...»

Guadalajara (Tel.).—Romanones ha parcelado una dehesa de su propiedad entre 30 colonos que abonaran una pequeña renta.

El hecho está siendo muy comentado y favorablemente.

Consejo de guerra en Sevilla

Sevilla (Tel.).—En el cuartel de San Hermenegil se celebró Consejo de guerra para juzgar a cinco cabos y 11 soldados que en actitud levantisca protestaron recientemente de la calidad del rancho.

El Fiscal solicita por esta falta y por haber insultado gravemente a un oficial, penas que oscilan entre 6 y 14 años de prisión.

Calvo Sotelo pide garantías

Madrid (Tel.).—El exministro de la Dictadura Calvo Sotelo ha elevado a las Cortes un escrito en que solicita garantías para poder venir a España a defender su gestión.

En caso contrario no regresará.

El cadáver de Villanueva trasladado a Sevilla

Madrid (Tel.).—Ayer se efectuó el traslado del cadáver de don Miguel Villanueva a la estación de Atocha, al objeto de conducirlo a Sevilla, donde recibirá sepultura.

La lotería

Premios mayores del sorteo de ayer

CON 150.000 PESETAS

5.611

Las Palmas, Madrid y Avilés

CON 90.000 PESETAS

34.213

Ciudad Real, Quintanar de la Orden y Granada

CON 70.000 PESETAS

23.760

Barcelona y Bilbao

CON 40.000 PESETAS

23.039

Barcelona, Madrid y Sevilla

CON 3.000 PESETAS

28.734 28.915 29.144 12.477 14.748

31.133 20.625 16.070 39.343 12.838

19.894 21.361 36.196 31.528 7.344

30.209 34.658 27.081 Las Palmas, Vigo, ALICANTE 4.873 21.382

Hoy se reúne el Pleno de la Comisión de Responsabilidades

Madrid (Tel.).—Hoy martes se reunirá el pleno de la Comisión de Responsabilidades.

Es inexacto, como se había dicho, que se hayan examinado ya los documentos del archivo de Primo de Rivera, recientemente encontrado.

Las cosas en su punto

Por noticias que nos merecen enteros creí lito podemos afirmar, contra la aseveración hecha en toda la prensa local, que el digno y competente administrador principal de la Aduana de esta capital, en lugar de ser amonestado por su jefe el director general de Aduanas, ha recibido una atenta carta en la que le manifiesta haberse dado cuenta de que ha ejecutado bien las órdenes del Centro directivo; sin que por un momento, ni de ningún concepto pueda deducirse nada que suponga amonestación de ninguna clase.

¿Está ya claro?

Propague usted el DIARIO

Colegio Politécnico de San José
Fundado el año 1.870 — Bailén 29.— Alicante

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos, para cursar los estudios siguientes: 1.ª enseñanza graduada, Bachillerato, Comercio, Magisterio y carreras especiales.—Este colegio es la

Residencia Oficial de Estudiantes
Anexa al Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza de Alicante

Para detalles referentes al pensionado oficial, y solicitud de inscripción como alumno interno o medio-pensionista, dirigirse a la secretaría del Instituto o al Jefe de la Residencia, don RAFAEL CHINCHILLA MILEGO, director del Colegio, Bailén, 29.

Las plazas a cubrir en esta residencia son 50 para alumnos internos y 25 para medio-pensionistas.

«Sólo lo bueno se abre camino»
Miles de personas curadas de estómago dicen así del DIGESTÓNICO del Dr. Vicente
VENTA EN FARMACIAS